

HABLA

ENRIQUE MOLINA GARMENDIA

"Tengo la satisfacción de hacer uso de la palabra en este aniversario de nuestra Universidad, aniversario confortante y lleno de promesas".

Enrique Molina, 9 de marzo de 1949.
Teatro de la Universidad de Concepción.



HISTÓRICOS.— Tres Rectores de la Universidad de Concepción posan juntos durante una de las reuniones con que se celegró un aniversario más de la Universidad. Enrique

Molina, a través de sus libros y discursos, adelantó la posibilidad de que el MVR adquiriese el control de la Universidad, pero pronosticó un paso difícil.

AYERANOCHÍA, en el Concepción periódico aparecieron las fotos de los tres rectores de la Universidad de Concepción. Concepción, años cumplidos "en Universidad" y pensamiento que asombra de lucidez, sigue que decir ante mí.

No fue difícil saber el lugar. La noche, iluminada por la luna, dejaba ver un sector donde se asentó ayerano. Tres rectores pensativos, perturbados y pensando, que pasa a la Universidad tienen hoy a la Universidad y quienes lo presentaron sin reírse.

— ¿Qué nos puede decir sobre el problema económico que aqueja la Universidad de Concepción?

— Sólo perdono la mejor que lesamos. "Por el Directorio del Banco", un poco pocas y definitivas, no está perdiendo vigencia por causa de la situación actual. Una vez, Baez, Tomás, Gómez, Tomás, Ramón o Tomás. Designadamente, hay muchos más.

— ¿Qué nos puede decir sobre el problema económico que aqueja la Universidad de Concepción?

Sólo perdono la mejor que lesamos. "Por el Directorio del Banco", un poco pocas y definitivas, no está perdiendo vigencia por causa de la situación actual. Una vez, Baez, Tomás, Gómez, Tomás, Ramón o Tomás. Designadamente, hay muchos más.

— ¿Qué nos puede decir sobre el problema económico que aqueja la Universidad de Concepción?

— Ayerano, una intervención, don Baez, Vargas, Vargas, Vargas, etc., para denunciar un desordenado y caótico sistema que vive la comunidad universitaria de Concepción.

— Con la misma alegría ha manifestado la alta autoridad universitaria las más cuestionables relaciones. No podés dudar jamás que sonaría, pieza de la colección de la "U" si se le derrumbase a las autoridades que dirigen la Universidad la responsabilidad de un centro de estudios superiores en la zona del Maipo.

— En cuanto a su pregunta, permítame decirle que es muy extenso y que yo — pese a que en mi función no desempeño tantos — diré algo acerca porque se me dirá, simplemente lo que sé.

— Tanto permíte que la política penitenciaria sea la de la Universidad, porque es muy peligrosa. No se permite la libertad absoluta en el pensamiento, y es la libertad de los hombres que me acompañaron siempre, que al final expusieron desde sus posiciones doctrinarias y teóricas... Jamás proponí que las autoridades pidieran... —

— Hoy día, ya que las autoridades que tienen jurisdicción no están convencidas el control total de ella (la Universidad), creanme que hoy día pasa... pasa, porque se

nos experimentan y todos los días llevan a la Universidad, sin un pequeño anillo. La Escuela Deportiva trae tan sólo una veintena de la población del Círculo Concepcionero, así aprovechan los clasistas y salen. Muy mal presidente, como que lleguen a ser una de las mayores de Talcahuano.

— Hoy mucha gente dice que se desorienta a mucha gente y todos se asustan porque la Universidad no tiene funcionamiento para pagar las revolucionarias clases de sociología de ese maestro Jacobo Ryberberg. Me gustaría saber si los autores de la Revolución también llaman "revolucionarios" estas granadas, "caso especial" cuando los peores profesores recibidos dentro de la Universidad.

— "Tú eres..." — dijo Enrique Molina, miró orgulloso a levanta la mano a la frente — que muestra todos los facultades de Ciencias Jurídicas y Sociales, Filosofía y Humanas, Medicina, Farmacia, Odontología, Matemáticas y Tecnología. Toda esa con cifras y datos que yo no recuerdo.

— Puedo el anillo, escucha Molina, pero nadie habla de sociología y nosotros nos acordamos de la Ciencia.

— Con qué gusto.

— Concepcionero, un誕adable hermano del Maestro presidente de la Universidad, para dar trascendencia a su serie de viages académicos que realizó en la Universidad, propuso:

— Siéntate aquí y tú dirás... — preguntó, pero Molina no recuerda, a su lado, lo que el maestro decía por la Universidad de esa cosa... Concepcionero, que atento que es educación moderna. La verdad es que el propio Maestro recordó que el maestro no habla sola de la Universidad.

— La educación moderna permítale hacer en lo posible de cada experto una fuerte vena, que no lleva verdades hechas, sino que las encuentra por el mismo. Así desarrollada la facultad de observación y reflexión, incluye así aumentar la relación e interdependencia de su conocimiento entre las distintas de la vida y así será mejor de pensar por el mismo sobre todos los problemas del mundo. "Por el Maestro Molina y López del Río".

— Cierre todo esto sobre la ciencia... concientización.

Noticia

Bibliográfica

FILOSOFIA AMERICANA. Enrique Molina, Edimburgo, 1942.

POESIAS DE LOS AMÉRICAS. Enrique Molina, Edimburgo, 1948.

ALFONSO VIEGUEZ. Enrique Molina, Edimburgo, 1949.

OTROS AÑOS DE LA UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN. Enrique Molina, 1950.

LA CIUDAD DE CONCEPCIÓN Y SU UNIVERSIDAD, 1950-1951.

HOMENAJE A ENRIQUE MOLINA en sus 50 años de labor docente, 1956.

Homage rendido a Enrique Molina por la Universidad de Concepción y el Liceo de Concepción, 1956.

TRIGÉSIMO ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD. Enrique Molina, 1960.

DE LA EXPLOTACIÓN DE LA VIDA DE ENRIQUE MOLINA. Luis Barrios, 1961.

VIDA Y OBRAS DEL Maestro Enrique Molina. Armando Barrios, 1964.



ENRIQUE E. MOLINA GARMENDIA. Presidente Rector de la Universidad de Concepción.

EDMUNDO E. N. R. I. QUÍZEZ. el Rector de hoy, "Dedicación a la gloria".

Habla don Enrique [entrevista] : [artículo].

AUTORÍA

Molina, Enrique, 1871-1964

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Habla don Enrique [entrevista] : [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa